



DE LOS TANTOS RETOS que tiene enfrente **Claudia Sheinbaum**, la Presidenta puso manos a la obra al más complicado: evangelizar a **Donald Trump**.

SE PUEDE ENTENDER el interés de la mandataria morenista de explicarle a Trump con palitos y bolitas el inconveniente de imponer aranceles a los productos mexicanos, así como la realidad de que las drogas cruzan la frontera porque en **Estados Unidos** hay mercado.

AQUÍ LA PREGUNTA ES: ¿quién será el asesor que le habrá sugerido escribirle una encíclica al norteamericano? Quien la haya convencido de hacerlo, evidentemente no ha entendido que Trump no está para cartitas.

OTRO INGREDIENTE es que Trump, un personaje **misógino**, no admitirá que una mujer, así sea su par como Jefa de Estado, le intente convencer esgrimiendo razones y palabras.

ES CLARO que habrá que hacer valer la posición mexicana y de la Presidenta, pero hay que ver si además de la política epistolar se encuentran otras formas y recursos para enfrentar la grave amenaza que, sin más, a partir del 20 de enero será realidad.

LAS ACCIONES pueden ser más convincentes que las palabras. Por ejemplo: dejar de dar pase automático a todos los migrantes que buscan supuestamente asilo, pero que sólo buscan cruzar la frontera estadounidense.

• • •

¡QUÉ PARADOJA! Ante la amenaza, la Presidenta pide a **Donald Trump** encuentros, comprensión, diálogo... lo mismo que acá le han pedido desde los ministros de la **Suprema Corte**, hasta las madres de los **desaparecidos** o el gobernador electo de **Jalisco**. Pero a ninguno le ha abierto la puerta.

• • •

SI ALGUIEN estaba esperando el informe de labores de **Mónica Soto** al frente del **Tribunal Electoral**, más vale que pierdan esperanzas. Resulta que la magistrada presidenta decidió no dar la cara y simplemente mandará el documento.

SE ESPERABA que rindiera cuentas antes del día 10 de diciembre, pero en el **Trife** ya les avisaron que este año no habrá informe... como si no hubiera taaantas decisiones polémicas sobre las cuales dar, por lo menos, una explicación. Se sabe que al menos dos de los integrantes del pleno no están de acuerdo con que Soto se escabulla, pero no tienen manera de obligarla a que cumpla con su obligación.

• • •

NO ES QUE sea sorpresa, pero no deja de llamar la atención que el senador **Miguel Ángel Yunes Márquez**, el mismo que con su voto **pro-Morena** dio paso a la reforma judicial, acaba de salvarse de la orden de aprehensión que había en su contra.

EL PROCESO que se le seguía por los delitos de uso de documentos falsos, falsedad ante la autoridad y fraude procesal, simple y sencillamente se desvaneció porque las fiscalías de **Veracruz** y la federal, ambas en manos de la **4T**, decidieron dar carpetazo al asunto. Les salió barato.

